
馮仁亮與廣州 大的傳聞由來
已久。在今年10月份，中超

聯賽尚未結束之際，上海申花投資人朱駿就在
接受採訪時表示，外界所傳的馮仁亮與 大的
消息基本屬實，合同細節節本談攏。這也意味
馮仁亮在賽季之後就將正式轉會，20日廣州

大就宣佈了這個消息。
關於合同細節，申花與 大方面都沒有透露。據有關

媒體報道，馮仁亮的轉會費大約在1300萬人民幣左右，這個傳聞目前
還沒有得到確認。而 大隊中的後備中堅李建濱作為添頭被租借到上
海申花的消息基本屬實。據滬上媒體報道，申花為李建濱開出了接近
一線球員水平的薪金。目前李建濱在 大難有上場機會，而申花在後
防線上人員又非常緊張，這樣李建濱的轉會對雙方都是有利的。
馮仁亮從2010賽季開始 力於上海申花，3年時間中，在聯賽裡為

申花攻入10球，多次入選國家隊。本賽季馮仁亮在申花過得並不如

意，尤其是在杜奧
巴、安歷卡等強援加盟
後，馮仁亮的位置受到威
脅，加上自身狀態問題，一時
間連上場都成了困難。不過本賽
季馮仁亮還是攻入4球，並受到了
大主帥納比的讚賞，最終成功轉會
大。

感謝申花及球迷支持
成功轉會 大，在這個時刻，馮仁亮也充滿感謝，

並表示沒有申花就沒有今天的自己。消息公佈後，馮仁亮
在自己的微博中表示：「千言萬語唯有感謝，感謝上海感謝
廣州，如果沒有申花就沒有今天的我，謝謝球迷一直以來對我的
支持，謝謝你們。在廣州我會盡自己最大的能量。」至於上海申花

亦同時感謝馮仁亮這些年為球會
做出的貢獻。

■香港文匯報記者梁啟剛
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雖然 大並沒有透

露馮仁亮轉會的細節及

金額，但據此前媒體報

道，馮仁亮轉會費超過

1300萬人民幣。作為目前國

內炙手可熱的球員，馮仁亮在

以往的比賽中，在邊路經常能夠

展現出自己出色的進攻能力。但在馮

仁亮到來之後，想要在下賽季 大的陣

容中佔據正選位置，並不容易。

從馮仁亮的技術特點分析，他在左邊路的突

破成為了進攻中的重要武器。在比賽中，馮仁亮在

邊路連續變向的能力，以及帶球第一下的爆發力和速

度，令無數國內後衛頭痛。但和進攻相比，馮仁亮的防守

則相對比較薄弱，防守能力比較一般。在這樣的情況下，馮

仁亮的防守將是一大短板。

目前在 大的陣容中，在左右兩

個邊鋒的位置上，馮仁亮同樣將會遇

到穆里奇、榮昊、姜寧、馮俊彥等人

的競爭，現在在 大中主力左邊鋒正是

穆里奇。因此可以說，雖然

馮仁亮確實能進一步增強

大的多線作戰陣容厚度，進一

步完善球隊的兩翼進攻體

系，但可以預見，想要在現

在這支 大隊中打上正選，馮仁

亮還需要向主帥納比證明自己才行。不然

的話， 大恐怕真的將會是花了1300萬人民

幣，買來了一個後備。 ■香港文匯報記者梁啟剛

香港
時 間 2 0
日，CBA
球隊上海
大鯊魚男
籃在梅龍
基地進行
公 開 訓
練，剛剛
與球隊正
式簽約的

艾利蘭斯（小圖）也首次出現在公眾
視野。訓練結束之後，艾利蘭斯也接
受了媒體的採訪。談及為什麼選擇來
上海，「大將軍」表示，實際上自己
已經愛上上海這個城市了，並且準備
帶上妻兒一起來這裡生活。
第一次公開訓練課之後，「大將軍」

的心情顯然非常好。在當天的分組對
抗中，艾利蘭斯被主教練帕納吉奧安
排在了橙隊，隊友是蔡亮、張兆旭、
劉子秋和葛暘。很顯然，在這段時間
的練習之後，艾利蘭斯和隊友已經有
了不錯的默契，在一次與蔡亮的進攻

配合中，艾利蘭斯招手示意隊友突進
底線，然後一個快速地傳球，打出一
個漂亮進攻。這個流暢的配合也得到
了主教練帕納吉奧的表揚。
從上午9點開始的訓練一直到對抗練

習結束，艾利蘭斯還保持 較好的身
體狀況，繼續和隊友們練習投籃，直
到11點一刻。即便是隊友先後離開之
後，艾利蘭斯也並沒有馬上走出場
地，而是和球隊工作人員繼續在練習
外線的投籃。說起自己目前的體能狀
況，艾利蘭斯坦言：「其實大家希望
我打多久我都能打，不過按照目前
CBA對外援上場的規定和球隊的安排
看來，我一般只能打3節比賽，我希望
在這3節中打出好的狀態。」
來到上海已經半個月時間，對於上

海的生活，艾利蘭斯似乎已經非常適
應：「其實這是我第3次來上海，之前
來過，看到上海的一切都非常喜歡。
之後我的妻子和孩子也會來生活。我
一直就很想來，所以既然來了就要去
融入，我熱愛這裡的一切。」

■香港文匯報記者梁啟剛

香港時間20日，國際乒
聯確認了2012年年終總決

賽的名單，國乒男女單打各有3人入
圍，分別是許昕、王皓、馬琳和陳夢、
劉詩雯、丁寧，奧運冠軍張繼科和李曉
霞無緣；雙打方面國乒榜上無名。
作為每年國際乒聯巡迴賽收官戰，總

決賽的入圍資格取巡迴賽積分榜排名前
16的選手，但國際乒聯同時規定，單打
選手必須每年參加至少5站比賽，雙打
選手要與同一搭檔參加滿4站比賽，才
能有總決賽資格。
在巡迴賽最後一站波蘭公開賽結束之

後，總決賽名單已經產生，根據國際乒

聯規定，男單的郝帥、張繼科、波爾、
奧恰洛夫、王勵勤、馬龍，女單的李曉
霞、郭焱、郭躍等人就因參賽場次不足
而無緣總決賽。
在男單巡迴積分榜上排名第1的許

昕、第5的王皓以及第7的馬琳已經確認
代表中國隊出戰，實際上王皓也只是在
波蘭站才湊夠5站比賽。女單方面陳
夢、劉詩文和丁寧攜手出戰。
雙打方面，中國隊由於同一搭檔沒有

參加滿4站比賽而無緣此次總決賽。據
悉，2012年國際乒聯年終總決賽將於12
月6日至9日在杭州舉行。

■香港文匯報記者梁啟剛

許
昕
丁
寧
領
銜

乒
聯
總
決
賽
名
單

香港文匯報訊 據《新聞晚報》報道，鋼管舞最
近頗受國人關注。原因是，號稱擁有3女1男4名隊員
的「鋼管舞國家隊」（見圖）在天津成立，並於11月
8日參加了在瑞士蘇黎世開幕的世界鋼管舞錦標賽。
因其成立頗為突然，就有人對其選拔與組合提出質
疑。「隨隨便便找幾個人就能稱國家隊了？這也太
過兒戲了！」上海一位舞蹈行業知名人士如是稱。
對此，中國舞蹈家協會副秘書長張娜表示，目

前，鋼管舞尚未列入國家開展的舞蹈項目中，舞蹈
家協會也沒有組織過類似隊伍；相關舞蹈愛好者可
以代表中國選手參賽，但未經國家行政部門批准，
不能使用「國家隊」名義參賽，如以國家隊名義進
行一些商業或謀利的行為，相關人員或涉嫌詐騙而
將受到法律制裁。

中國舞協否認組鋼管舞國家隊
新華社廈門19日電 廈門國際馬拉

松賽組委會消息，截至18日下午4時，
2013年廈門馬拉松賽報名人數已經達
到32528人。據介紹，共有來自26個國
家和地區的選手報名，其中最大年齡
87歲，最小年齡13歲。
廈門國際馬拉松賽創辦於2003年，

由中國田徑協會和廈門市政府聯合主
辦。經過幾年的發展，廈門國際馬拉
松賽以其較高的競賽水準、廣泛的群
眾參與和豐富的配套活動，成為中國
最具影響力和國際知名度的馬拉松賽
事之一，2007年12月被國際田聯評為
「國際田聯路跑金牌賽事」，並連續5年
獲此殊榮。

廈門國際馬拉松報名人數突破3萬

F1美國大獎賽畫上句號，有中國車手
馬青驊 力、正處在危機中的HRT車隊
來說，每一站比賽都是一次煎熬，而西
班牙媒體爆料，中國投資者對HRT車隊
有意。
毫無疑問，HRT在美國站期間步履維

艱，車隊已經多名工作人員離開，也有
消息稱，如果車隊在最後巴西站還沒找
到買主的話，就將徹底解散。
據西班牙媒體透露，已經有潛在的中

國公司計劃入主HRT車隊，不過車隊目
前拒絕對其做出任何的回應，因此消息
的真實性還有待時間的考證。

領隊強調車隊無危機
對於車隊在艱難的情況下完成美國

站，車隊領隊薩拉說道：「我要先感謝
車隊上下所有人，他們的專業態度和敬
業精神都值得肯定，能很好的完成這站
比賽不容易。我為他們感到驕傲，兩位
車手完賽令人感到興奮，我們也將充滿
動力，去完成收官之戰。此外，我想強
調的是，車隊沒有危機重重。」

■香港文匯報記者梁啟剛

傳中國投資者

有意入主HRT車隊 艾利蘭斯：已經愛上上海
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■馮仁亮(右)感

謝申花。 新華社

■馬青驊現

力HRT車隊。
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■中國男乒球手

許昕。 新華社

■艾利蘭斯已是第3

次來上海。 美聯社

香港時間20日，中超「雙冠王」廣州 大在官方網站

中宣佈，原上海申花球員馮仁亮正式加盟球隊。

大表示，馮仁亮是他們一直在尋找的球員，他

的到來能豐富球隊的打法。目前官網公佈的

信息中，雙方簽約的細節並沒有透露。

馮仁亮將在本月22日前往廣州與新

球隊匯合。


